

Cher camarade,

tout d'abord, tu te demanderas avec une certaine méfiance ce que peut bien être ce journal que tu viens d'acheter. LA COMMUNE?—Journal de la J.C.R. de Toulon. La Commune ne pose pas trop de questions. Son souvenir est encore chaud, comme le disait Lénine, dans le grand coeur de la classe ouvrière, tout particulièrement dans le coeur de la classe ouvrière de France.

Il reste J.C.R.: jeunesse communiste révolutionnaire. Qu'est-ce que la J.C.R.? En quoi est-elle plus révolutionnaire que la Jeunesse communiste officielle?—Pour y répondre, nous devons faire un historique de cette J.C.R.

Tu n'es pas sans savoir que l'organisation communiste des étudiants a été créée après la crise liée au XXe Congrès, (le congrès que l'on appelle de la déstalinisation). Cette organisation a pendant la guerre d'Algérie, ceci souvent contre l'opinion du Parti lui-même, soutenu très concrètement la lutte d'indépendance nationale du peuple algérien. Ces positions de l'U.E.C. ont conduit à un état de crise permanent avec le P.C.

Malgré cela l'Union des Etudiants communistes est très vite apparue comme la seule organisation politique de masse en milieu étudiant. Elle groupait près de 4.000 étudiants sur un total de 300.000. Son journal, Clarté, était vendu à 15.000 exemplaires.

Nous n'entrerons pas dans le détail des différentes tendances qui se heurtèrent au sein de cette Union des Etudiants communistes. Cependant, une de ces tendances, la plus forte, celle qui regroupait les militants les plus actifs, fut amenée à contester de plus en plus la politique suivie par le Parti.

Cette contestation remettait en cause la pratique social-démocrate du Parti; ses accords sans principe avec des partis bourgeois, accords qui ne pouvaient se faire qu'au détriment de la défense des intérêts de la classe ouvrière; son absence de perspective révolutionnaire, seule voie qui, jusqu'à maintenant a conduit la classe ouvrière au pouvoir. Cette contestation s'adressait également à la politique de pseudo-soutien à la juste lutte du peuple vietnamien.

La première manifestation publique de ce désaccord fut la prise de position du Secteur-Lettres de la Sorbonne (250 étudiants). Cette prise de position, tu t'en souviens peut-être, a été celle qui condamnait l'accord électoraliste passé avec un représentant de la bourgeoisie française, un représentant de l'impérialisme américain: François Mitterrand, pour l'appeler par son nom. Le Secteur Lettres en cela rappelait la position de Lénine lui-même en ce qui concerne les alliances conduisant au Front Unique de la classe ouvrière: toute alliance inconsidérée avec un parti bourgeois, sans